

Nueva playa San Mateo destaca entre los proyectos para borde costero de Valparaíso

PUERTO. A partir de ayer y hasta el 17 de agosto, EPV inició una consulta ciudadana respecto a cinco iniciativas en el marco de plan estratégico.

Claudio Ramírez
 c Ramirez@mercuriovalpo.cl

En el marco del proceso de desarrollo del Plan Estratégico de Zona Costera (PEZC) que busca crear una propuesta de diseño para el borde costero urbano de Valparaíso con participación ciudadana, la EPV presentó cinco anteproyectos.

Ellos son la instalación de un nuevo equipamiento en sector del Mirador Viento Sur; el mejoramiento de Avenida Errázuriz; la renovación del sector Playa Carvallo; una nueva playa y regeneración integral en el sector San Mateo; y una pasarela-mirador en Los Placeres.

Todas estas iniciativas pasaron por un proceso de priorización por parte de la comunidad, a través de diversos talleres y actividades participativas realizadas en distintos puntos de la comuna, que se iniciaron en septiembre de 2024.

EN FASE DE DISEÑO

En rigor, se trata de obras que están en fase de diseño y que una vez concluido el plan estratégico, estarán a disposición para aplicarles un modelo de financiamiento a través de una

11 kilómetros conforman el borde costero urbano de la comuna donde se emplazan estos anteproyectos.

entidad que los ejecute.

Entre ellos, destaca la intervención en San Mateo, que contempla la construcción de una nueva playa artificial de 9.000 metros cuadrados, acompañada de un parque urbano y un nuevo equipamiento náutico que favorecerá la práctica de deportes acuáticos.

Esta intervención forma parte de la reconfiguración del área frente a la nueva ampliación portuaria, con el objetivo de renovar integralmente el sector, mejorar el acceso al mar y generar más y mejores espacios públicos y áreas verdes. Además, esta propuesta cuenta con el financiamiento de la estatal.

En el caso del proyecto de renovación de la zona de Playa Carvallo, la intervención propuesta considera la demolición de infraestructura abandonada, la construcción de nuevos accesos como escaleras y rampas, baños, cruces peatonales y un rediseño de la Plaza Carvallo (Los Loros).

También se propone un mejoramiento del tramo de Avenida Errázuriz, entre Plaza Wheelwright y Avenida Francia, que incluye el rediseño de calzadas y veredas, la incorporación de una ciclovía y cruces peatonales seguros, así como la mejora del mobiliario urbano y dotación de áreas verdes.

En el caso del Mirador Viento Sur, se proyecta la construcción de un nuevo parque de 10.000 metros cuadrados y un edificio para equipamientos

“Esta consulta pública busca que las iniciativas vayan siendo conocidas por la ciudadanía, y que ella también aporte a mejorar esos diseños”.

Franco Gandolfo
 Gerente general EPV

“Preguntar a quienes vivimos en el territorio en torno a cuáles deberían ser las características del plan para el borde costero es muy importante”.

Rodrigo Mundaca
 Gobernador regional

comunitarios en el sector.

Finalmente, el último anteproyecto apunta a una pasarela que busca mejorar la conexión entre el Paseo Wheelwright y la ciudad, ubicada en el sector de Yolanda, a los pies del cerro Los Placeres.

Esto contempla la renovación integral de la Plaza Carmela Carvajal, la construcción de una pasarela-mirador y la mejora del acceso al Mirador La Puntilla, buscando generar un nuevo atractivo turístico para la ciudad.

EN CONSULTA

“Lo que buscan estos anteproyectos es complementar el borde costero de la ciudad, transformarlo en un motor de desarrollo mucho más grande del que hay hoy día”, comentó el gerente general de la EPV, Franco Gandolfo, remarcando que ello se enmarca, además,



LA NUEVA PLAYA SAN MATEO CONTARÍA CON 9 MIL METROS CUADRADOS DE SUPERFICIE.



UNA PASARELA-MIRADOR EN SECTOR DE LOS PLACERES ES OTRA OPCIÓN.

en el Acuerdo por Valparaíso.

Todas estas iniciativas están siendo sometidas a una consulta ciudadana, que se inició ayer y que se prolongará hasta el 17 de agosto.

Este proceso, a cargo de la consultora IDOM, pretende involucrar a la comunidad para definir determinadas características de los proyectos. “Esta consulta pública busca que las

iniciativas que se fueron diseñando como parte de aquellas que se van a priorizar para su desarrollo, vayan siendo conocidas por la ciudadanía, y que ella también vaya aportando a mejorar esos diseños”, explicó el ejecutivo.

El gobernador regional, Rodrigo Mundaca, destacó que el aspecto de la participación de la comunidad en este plan es

clave. “Una consulta ciudadana para, precisamente, preguntarle a los más incumbentes, es decir, a quienes vivimos en el territorio en torno a cuáles deberían ser las características del plan de desarrollo estratégico para el borde costero, me parece que es muy importante”, remarcó.

Al respecto, la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, agregó que “esperamos que la convocatoria sea alta y que los resultados permitan una validación de los proyectos a realizarse”.

La consulta, que es abierta a toda la comunidad, está disponible de forma virtual en el sitio de la estatal (www.puerto-valparaiso.cl) y de manera presencial -entre el 1 y 14 de agosto- en puntos estratégicos de la ciudad como en la oficina de Chile Atiende-IPS (Avenida Brasil 1265) y en las dependencias de la Dideco (Avenida Argentina 864).